



松江市立 湖東中学校 学校だより

Anthem

(アンセム 応援歌)

令和7年2月18日
2月号

文責:校長

早いもので2月も中旬を過ぎました。学校は年度末のまとめに向けて慌ただしく動いています。進路が決まり次の目標に向かい始めた3年生もいますが、受検を控え、そして卒業を控えた3年生は人生で大きな節目を迎えています。

そんな中、卒業式に向けてパート活動の準備が始まりました。卒業式が3年生の思い出に残ることを第1の目標にしていることはもちろんのこと、1・2年生にとっても計画・運営を通して成長する機会と捉えています。昨年度と同じではなく、見直す点を明確にして新たなパートもつくり、全校体制で準備を行うことで湖東中は成長していきます。

さて、働き方改革が叫ばれるようになってから湖東中でも一定の取組を行っていますが、残念ながら期待しているほど教職員の超過勤務削減につながっていないのが現状です。

かつては「提灯学校」という言葉があったように、遅くまで学校に残って仕事をすることが美德のように言われている時代がありました。また、その様子からか「電気代がもったいない」と言われ仕事を持ち帰り、家庭の時間を犠牲にしてきた(している)教職員も見受けられます。かつて地域の会合で保護者から「忙しそうにしている先生がこどもをしっかり見れているのか不安」と言われたこともありました。

やらなければならぬことが削減されていない現状で、学校現場が働き方改革を進めていくのにはやはり限界があると感じています。特に部活動がある中学校では、放課後の指導が終わってからようやく一日の整理と翌日の準備が始まるという教職員も少なくありません。また、超過勤務を減らすことで生徒と向き合う時間が減ったり、授業の質が低下したりということがないようにと考えています。

「**登下校については、引き続き、ご家庭・地域での見守りにご協力をお願いします**」と島根県内教育長共同メッセージ(R4・12月)にあったように、家庭や地域の支援が学校の教育力を高めます。ご理解、ご協力をお願いします。



た貴重な体験となりました。親切な方に拾われて、車掌さんは連絡が行っていたようでした

が、その後は自己嫌悪に陥り札幌雪祭りや蔵王でのスキーも心から楽しめませんでした。自分の軽率な一面を見つけることができ

毎年この時期になると必ず思っていることがあります。大学卒業の単位を取り終え、卒業旅行と称して友人と北海道へ旅行に行つた時のことです。

R6 学校評価

R6保護者アンケート 保護者359人中 180人回答	R6 肯定的%	R5 肯定的%
1 学校行事・生徒会活動・部活動等を通して、こどもたちの成長を促す場となっている。	94%	93%
2 学年・学級は、こどもたちにとって授業や体験学習（活動）等を通して、学びを深める場となっている。	91%	88%
3 教職員と面談や相談をした際に、教職員は丁寧に対応している。	87%	91%
4 「湖東中だより」や「学年だより」、湖東中ホームページ等により、学校から適切に情報提供が行われている。	89%	86%
5 学校行事（体育祭・校内音楽会・公開授業など）の実施時期や日程等は適切である。	82%	93%
6 生徒は、中学生としての基本的生活習慣（服装、挨拶など）が身に付いてきていると思う。	76%	91%
7 諸行事（入学式・卒業式・体育祭・1年生松江自主研修など）の企画・運営を、生徒が主体的に行う「パート活動」の取組は、こどもたちの成長につながっている。	90%	94%
8 部活動ガイドラインに沿って設定した部活動の活動時間や活動日数、活動休止日は適切である。	74%	83%
9 学力向上や学習習慣の形成のための指導（学習大会・フクスタ・タブレットドリル・定期テスト計画・実践表など）は、適切な取組である。	79%	79%
10 学校からの連絡・案内文書やすぐーるメール、ホームページ等は、連絡手段として有効に活用されている。	89%	94%
11 生徒の登校時間（昇降口開錠7時50分、登校完了8時30分）や下校時間（通常時程の場合の終礼終了16時10分）は適切である。	93%	97%
12 教材費などの学校集金は必要な経費であり、適切な金額が集金されている。	91%	96%
13 PTA活動やPTA関係予算は、こどもたちを見守り、支えていくのに役立っている。	67%	78%

*主なご意見と回答

○コロナが落ち着いて 今までの行事がおおむね開催でき、先生方のご負担も増えているかと思いますが生徒に寄り添いいただきありがとうございます。

⇒ありがとうございます。今後も学校の取組へのご理解・ご協力をよろしくお願ひいたします。

●体育祭の二日間開催は、見に行く側としては非常に困りました。仕事の都合をつけることも難しかったですし、せっかく休みを取っても一日当たりの内容も少なく、子どもの成長や様子を見るためとは言え、わざわざ休みを取って行くべきか、考えさせられました。一日で終わるよう工夫をしていただきたいです。

⇒総合体育館での実施も考えましたが、パート活動を重視し、他の行事との日程のバランスや熱中症のリスクを考慮して2日間開催としました。R7年度は新人戦が今年度より一週ずれ、残暑の時期を避けた9月下旬に体育祭実施が可能となつたため、一日開催を予定しています。R8年度から新人戦がなくなることに伴い、来年度以降も一日で開催できる見込みです。

●修学旅行に関するアンケートのあと、その通知と同時に宿泊日数が変更になったことが決定事項として通知されたのは残念でした。改めてアンケート結果を通知のうえ、2泊での料金提示していただいてからご相談いただきたかったです。大変手間かとは思います。

⇒決定までの経緯についてはご迷惑をおかけし、たいへん申し訳ありませんでした。バス代の高騰等で年々費用が上昇しきてきていること、運転手の確保、昨今のオーバーツーリズムにより一日自主研修が困難であること等を考慮しての変更です。修学旅行は次年度以降も1泊2日で進めていきます。

●音楽会についてはプラバでする必要があったのか？朝からずっとおられる方が出られずルールを守って学年の時間に見に来たが全く車が止めれず 本当に困りました。また、保護者席もなく車は止めれない、席はない、という状態でした。入れ替えが出来ないなら体育館で良いと思います。

⇒ご迷惑をおかけしました。他校では保護者を入れない音楽会を実施しているところもあります。本校も保護者の皆様に聴いてもらうことが目的の音楽会ではないですが、保護者席のもち方については検討します。

●遅刻、欠席の Google フォームが便利でとてもありがとうございます。①締切が8時ですが、あと10~15分延ばせませんか。
②日程欄のスラッシュ「/」が邪魔で入力しにくいです。ご検討お願い致します。

⇒現在、8:30 を過ぎて遅刻・欠席連絡のない家庭には学校から電話連絡を入れていますが、件数が多く対応に苦慮していますので、できるだけご家庭の方から忘れずに連絡をお願いしたいと思います。なお、電話連絡は 7:50 以降としてありますのでご了承ください。①については検討、②については totoru への移行で改善したものと考えています。

●10 時 30 分登校が年数回あるが、登校は通常時間で、帰りを早くして欲しい。

⇒肯定的なご意見も複数ありましたが、検討してまいります。

●お便りペーパレス化をお願いします。

⇒紙媒体の良さも生かしながら、できるだけペーパレス化に努めます。

<その他アンケート結果を受けて>

- ・部活動については、来年度まで地域移行に向けた改革推進期間となっています。部によってはそれを見通した動きをしていることをご了承ください
- ・登校時、下校時は自転車の乗り方等についてその都度学校で指導をしていますが、地域の見守りをお願いしています。ご協力、よろしくお願ひいたします(県内教育長共同メッセージ・HP に掲載しています)。
- ・登校時間、下校時間について検討を進めてまいります。

R6生徒アンケート（全校） 全校生徒385人中 285人回答	R6	R5
	肯定的%	肯定的%
1 自分の学級は、仲が良く、居心地が良い。	91%	91%
2 先生方は、学習や生活について、声かけや励ましの声をくれたり、努力したことほめてくれたりする。	89%	88%
3 学校には、自分の話を聞いてくれたり、相談に応じてくれたりする先生がいる。	82%	88%
4 先生方は、いじめをなくそうと取り組んでいる。	81%	86%
5 先生方は、わかりやすい授業をしようとしている。	87%	94%
6 自分の考えや意見を書いたり、グループや隣の人と話し合ったりする授業が行われている。	96%	97%
7 フクスタやタブレットドリルは、自分の学習習慣づくりに役立っている。	65%	74%
8 挨拶は、自分からするよう心がけている。	83%	85%
9 決まりやルールを守って生活するよう心がけている。	91%	94%
10 掃除に頑張って取り組んでいる。	91%	88%
11 学校の設備や用具等は大切に扱うようにしている。	98%	99%
12 学校からの文書やおたよりを、家族に渡している。	82%	84%
13 体育祭をはじめとする学校行事の「パート活動」に積極的に取り組んでいる。	93%	92%
14 学級の係活動や委員会活動に責任をもって取り組んでいる。【R6新設】	94%	R6新設
15 自分は、朝読書を静かに行っている。	91%	88%
16 給食準備の時間等、感染予防のためにマスクの着用や手洗いなどをきちんと行っている。	94%	93%
17 部活動について、活動時間や休みの日数はちょうど良いと思う。	81%	81%

3月

1	土	
2	日	
3	月	
4	火	3年4校時授業、3年お祝いセレクト給食
5	水	公立高校入試、3年自宅学習日
6	木	卒業式予行、式準備、3年給食最終
7	金	卒業式
8	土	新入生物品販売
9	日	
10	月	
11	火	公立高校追検査
12	水	
13	木	1年球技大会
14	金	公立高校合格発表、2年球技大会
15	土	
16	日	しまね家庭の日
17	月	
18	火	
19	水	公立高二次募集入試
20	木	春分の日
21	金	給食最終
22	土	
23	日	
24	月	修了式、離退任式
25	火	
26	水	
27	木	
28	金	
29	土	スプリングコンサート（プラバホール）
30	日	
31	月	

<お願い>

自動車での生徒の送迎については管財地での一方通行をお願いしています。ご協力いただきありがとうございます。しかし、近隣の団地に駐停車される車があるようで迷惑をかけているようです。短時間でも生徒の乗降のために停められませんようお願いします。

避難訓練

～地域とともに～

1月14日（火）3校時に地震想定の避難訓練を行いました。

「避難開始」の放送から5分以内に集合・点呼完了。最初に集合した3年生がとても静かであったので、後から来る学年もそれに倣い、スムーズに確認ができました。今回は体育館でしたが、状況によっては寒い校庭に集合することもあると思います。



そして、大地震が発生した場合には湖東中が避難所になることから、昨年に引き続き大庭地区自治会長（災害対策本部長）さんをはじめ、大庭地区のみなさまに避難所体験をさせていただきました。

3年生の代表がステージ上で行ったのは新聞を使っての防寒対策。寒い体育館だからこそ体感できる活動でした。そして段ボールベッド、パーテーションの組み立て。昨年見ているはずだった3年生ですが、実際に組み立てるのには苦労していました。

いつも言われるのは避難所では中学生の力が期待されているということ。自分事として日頃から意識を高めておき、万が一に備えておきたいものです。

